

Sept tonnes de biodéchets valorisées en gaz vert et des dizaines de milliers de festivaliers sensibilisés au tri à We Love Green et Rock-en-Seine grâce à GRDF

À l'occasion de la semaine européenne du développement durable, GRDF dresse le bilan des actions menées cet été avec ses partenaires pour réduire leur empreinte carbone. Le distributeur de gaz et le Sigeif, syndicat intercommunal pour le gaz et l'électricité en Ile-de-France, ont accompagné les festivals We Love Green et Rock-en-Seine dans la valorisation des biodéchets collectés et la sensibilisation des festivaliers au tri. Près de 7 tonnes de biodéchets ont ainsi été valorisés en gaz vert, permettant de produire près de 8 MWh de biométhane. Au total, les deux festivals ont réuni environ 260 000 personnes. Autant de festivaliers qui ont été exposés à un message fort : trier ses biodéchets c'est participer à la transition énergétique.

Un bilan qui illustre l'efficacité des opérations de sensibilisation



We Love Green et Rock en Seine ont permis de sensibiliser le public à l'importance du tri et de la valorisation des biodéchets, à travers plusieurs animations déployées tout au long des festivals. Des « **brigades vertes**¹ » étaient présentes sur les deux événements pour accompagner les festivaliers sur les bons gestes de tri, mais aussi les encourager à faire évoluer les habitudes quotidiennes. Les festivaliers de Rock en Seine ont également pu rencontrer les **superhéros des biodéchets**, trois personnages hauts en couleur sillonnant le festival pour lancer des défis et interagir avec le public. Un bilan très positif avec près de 8 MWh de biométhane produits grâce aux biodéchets collectés. Cela représente la consommation d'un bus au BioGNV sur un aller-retour Lille - Marseille.

Amélie Sanz, directrice adjointe territoriale Île-de-France Est, en charge des sujets biodéchets chez GRDF en Ile-de-France, affirme que « ces opérations de sensibilisation ludiques et festives fonctionnent très bien auprès du public, elles sont duplicables facilement pour d'autres événements et sont indispensables pour informer le grand public sur l'obligation du tri à la source des biodéchets et créer l'engouement sur le sujet. »

Julien Gallienne, directeur transition énergétique et innovation au Sigeif, précise que « le Sigeif est engagé dans un plan d'action pour la transition énergétique ambitieux pour atteindre l'objectif en 2050 de fournir aux Franciliens 100 % de gaz vert. »



Le chemin des biodéchets : des festivals jusqu'aux usages

Les biodéchets collectés sur les festivals ont été acheminés vers des sites de déconditionnement où ils ont été triés et hygiénisés afin d'éliminer tous les résidus non biodégradables, comme les plastiques. Ils ont ensuite été transformés sous forme de soupe organique. La matière obtenue a été méthanisée pour produire, d'une part du digestat utilisable comme engrais naturel pour le monde agricole, et d'autre part, du gaz vert qui, une fois épuré et odorisé, est injecté dans le réseau

¹ Brigade verte assurée par PikPik à Rock en Seine, et Aremacs sur We Love Green

de distribution de gaz exploité par GRDF. Ce gaz renouvelable a des propriétés identiques à celles du gaz naturel, quels que soient les usages, notamment pour le chauffage et pour la mobilité. Son contenu carbone est 6 fois inférieur à celui du gaz naturel.

GRDF engagé aux côtés de ses partenaires

GRDF s'engage à accompagner ses partenaires dans leur trajectoire de décarbonation, en les soutenant notamment dans la compréhension et la mise en œuvre de solutions de décarbonation efficaces et durables. Ces partenariats avec We Love Green et Rock-en-Seine allient esprit festif, pédagogie et solutions concrètes pour atteindre les objectifs de neutralité carbone. Ces événements ont montré une fois de plus que c'est en travaillant en synergie avec tous les acteurs du territoire que les objectifs de décarbonation seront atteints.

À propos de GRDF

GRDF est le gestionnaire du plus grand réseau de distribution de gaz en Europe. Il exploite et entretient 207 000 km de réseaux en garantissant la sécurité des personnes et des biens. GRDF est l'acteur incontournable d'une transition énergétique abordable et ancrée dans les territoires. Présent dans plus de 9 500 communes, l'entreprise est le partenaire des collectivités qu'elle accompagne dans leur décarbonation au travers de leurs choix de politiques énergétiques et de mobilité durable.

GRDF distribue le gaz à près de 11 millions de clients pour se chauffer, cuisiner, se déplacer, quel que soit leur fournisseur. Pour chaque usage, GRDF propose des solutions pragmatiques pour réduire l'empreinte carbone de ses clients : sobriété, gaz vert, efficacité énergétique et équipements performants. L'entreprise se mobilise pour atteindre 20 % de gaz verts dans les réseaux en 2030, un objectif qui permettra au plus grand nombre de bénéficier d'une énergie renouvelable et produite en France.

GRDF est le 1^{er} distributeur de gaz qui s'inscrit dans une trajectoire de décarbonation - tous scopes confondus et à périmètre constant - en adéquation avec l'accord de Paris.

Contact presse GRDF Île-de-France : emeline.veillet@grdf.fr – 06 83 78 27 06

Retrouvez toute l'actualité de GRDF sur la plateforme d'actualités [Just decarb](#)

À propos du Sigeif

Le Sigeif (192 collectivités - 5,9 millions d'habitants) assure une mission de service public pour l'organisation et le contrôle de la distribution de gaz, d'électricité et de chaleur en Île-de-France.

Pionnier de la mobilité durable (bio-GNV, électrique et hydrogène), il est aussi engagé dans la production de biogaz par méthanisation, d'électricité verte (photovoltaïque) et de chaleur renouvelable. Il coordonne un groupement de commandes gaz et efficacité énergétique avec une distribution de 2,7 TWh par an sur 12 000 sites. Sa nouvelle offre de services Sigeif Éco Réno propose un accompagnement personnalisé, dédié à la performance énergétique.